

CGT

Aparece todos los jueves
Dirección, por el C.D.
Raimundo Ongaro
y Ricardo De Luca
Paseo Colon 731, Buenos Aires

50 Pesos

Nº 28

Nov. 7 al 14

¿CUALES SON LAS BASES PARA LA UNIDAD?



De Luca



Ongaro



Coronel



Ciccio



Pepe



Avellaneda

El 25 de marzo los hombres de la CGT asumimos la carga de conducir un movimiento obrero desengañado en sus bases, escéptico en sus cuadros, corrompido en sus máximos dirigentes. Sólo contábamos para ello con estructuras sindicales ligadas, desgraciadamente, a un estado capitalista que es por definición guardián de la oligarquía y brazo ejecutor del monopolio.

Nunca ocultamos el carácter formidable de esa alianza que incluye todo lo que hay en el país de venal y poderoso. Frente a ellos dijimos el Primero de Mayo que no veníamos a ofrecer a los trabajadores "un camino fácil, un panorama risueño, una mentira más". Veníamos a ofrecer un puesto en una lucha que sabemos larga y difícil.

Carecíamos de medios, de edificio, de organización combativa. La mayoría de nosotros llegábamos por primera vez a la conducción nacional. Otros teníamos nuestros sindicatos intervenidos. Un solo gremio colaboracionista movía un caudal de fondos mil veces superior al de esta CGT. A pesar de tantas desventajas, resolvimos acabar con los acuerdos de dirigentes, enfrentar a un gobierno que con una mano tiende el sobre del soborno y con la otra maneja la pica.

Nada tiene de extraño que durante siete meses los voceros del sistema nos hayan pronosticado semanalmente el "derrumbe" que exigen sus intereses. Pero ese de-

rumbe no ocurrirá, porque la clase trabajadora no tiene hoy otra alternativa que pelear, así como el sistema no tiene otra alternativa que garantizar las ganancias del capital que lo sostiene.

El último recurso que se esgrime para acelerar el "derrumbe de Paseo Colon" es un sonsonete que lleva el nombre de unidad. Lo invocan los mismos que se fueron del Congreso Normalizador. Lo que nosotros entendemos por eso, lo hemos dicho reiteradamente, pero se puede repetir:

• La CGT de los Argentinos entiende por unidad la acción común de las bases obreras representadas por dirigentes limpios frente al gobierno, la oligarquía y el imperialismo.

Fieles a esa definición hemos apoyado cada lucha concreta iniciada por trabajadores sin preguntar si sus organizaciones estaban con nosotros o en la vereda de enfrente. El conflicto de IKA en Córdoba, los paros de Good Year, Electroclor y Celulosa, el paro nacional de SMATA, la heroica huelga petrolera son prueba suficiente de que la CGT de los Argentinos respaldó los conflictos de "los otros" con más fervor incluso que los propios.

Eso es, para nosotros, la unidad. No pueden decir lo mismo aquellos que hoy cuentan entre sus filas al traidor Cavalli y al asesino de Rosendo. Ahí estaban, callados

y mansitos, mientras la CGT de los Argentinos pagaba con cuatro mil detenidos, cuatrocientos actos callejeros realizados en todo el país desde el 1º de Mayo. Alternando con los patronos cuando nosotros padecíamos decenas de allanamientos y centenares de procesos. Mandando esqueltas a la Casa Rosada mientras se torturaba a nuestros militantes. Deseando públicamente el fracaso de manifestaciones obreras en que nosotros recibíamos palos y granadas de gases. ¿Cuál de ellos salió a protestar? ¿Quién cayó preso, aunque sea por error?

Hoy hablan de unidad y pretenden que nosotros somos un obstáculo para conseguirla. Especulan de ese modo con los sentimientos de una masa obrera a la que suponen siempre inclinada al engaño, incapaz de discernir, entregada a la fatalidad de combinaciones que no entiende, al maquiavelismo de los lobos y los tigres y los osos. Si rechazamos la unidad —calculan— la culpa recaerá sobre nosotros.

Por una vez les daremos el gusto. Nosotros también llamamos a la unidad, pero en la lucha, con las bases y el programa. Que llamen a asamblea, y al que salga a la calle con nosotros, no le preguntaremos el nombre ni el color.

La Comisión Directiva de la CGT, reunida el 4 de noviembre, aprobó una convocatoria a la unidad, sencilla, factible y sin excusas. Que digan ahora si la quieren. Y si no la quieren, que lo digan. Nosotros nos atenderemos a las

palabras pronunciadas poco antes de morir por el hombre que presidió espiritualmente el nacimiento de la CGT de los Argentinos:

"No queremos más ficciones, sino que todos estemos dispuestos a aceptar el veredicto de la mayoría, o de lo contrario tener la valentía de romper, si es preciso, en diez pedazos a la CGT."

Ese hombre se llamaba Amado Olmos.

LA SEMANA GREMIAL

El 4 de noviembre, desde las 12 horas hasta las 17, estuvo reunido el Consejo Directivo de la CGT convocado a los efectos de considerar la posición de la CGT de los Argentinos ante la campaña desatada por la prensa oral, escrita y televisiva sobre la llamada unidad del movimiento obrero.

La mencionada reunión fue presidida por los compañeros Raimundo Ongaro y Amancio Pafundi, Secretario General y Secretario General Adjunto y la asistencia de 14 de sus integrantes. El mencionado cuerpo directivo resolvió:

Convocar a la VERDADERA UNIDAD a todas las Organizaciones obreras, sin exclusiones, con Delegados designados por sus respectivas Asambleas Generales, para establecer:

- a) Enfrentamiento total a la dictadura.
- b) Adopción de un Plan de Lucha escalonado hasta desembocar, para antes de fin de año, en una paralización total de actividades en todo el país por tiempo indeterminado.
- c) La CGT de los Argentinos entiende que ésta, es la única unidad que puede lograrse en los trabajadores y el pueblo argentinos. Todo entendimiento entre dirigentes, significa componendas, que, en definitiva, terminan en la traición a las bases y a los intereses del país.

Convocar a todas las entidades cívicas, populares y estudiantiles, a efectos de concretar un frente común para el logro de los objetivos señalados en el Programa del 1º de Mayo.

Electroclor: a pie firme

Los trabajadores de la empresa Electroclor SA, de Capitán Bermúdez, ya traspasaron el mes de huelga. Defienden la jornada de 6 horas por trabajo insalubre y protesta por la cesantía masiva dispuesta por la empresa en represalia por la justa protesta del personal. En la zona, desde el parroco hasta los comerciantes se han identificado con la lucha; el gremio químico paplero realizó el 27 de octubre un paro de 48 horas en apoyo de la huelga.

El gobierno y la policía están a favor de la empresa. No es raro que la empresa supiera con anticipación, según lo ha denunciado el Sindicato local, cada vez que Salud Pública enviaba una inspección para controlar las condiciones sanitarias de trabajo; una limpieza de canchales con aguas contaminadas y el análisis oficial resultaba perfecto... para la empresa. Y ahora es el principal argumento para anular la jornada de seis horas, primer paso para despidos, suspensiones, rebajas de categorías, etc. La realidad que sufren los operarios del establecimiento y la población vecina es muy distinta:

- Radiografías tomadas al personal de la sección Secado mostraron indiscutibles enfermos por saturnismo (intoxicación con sales de plomo) y por aspiración de polímero, polvo que se usa como materia prima en plásticos.
- Los alambres tejidos de las cercas del vecindario muestran a pocos meses de instalados los efectos de la corrosión causada por las emanaciones tóxicas.
- Las aguas del Paraná están siendo in-

DELINCUENTES DE UNIFORME

(Página 5)

PETROLEROS, CON LA FRENTE ALTA

(Página 6)

fectadas, con riesgo para la población de Rosario y zonas de influencia, por 1.200 a 1.500 kilogramos de cloro, soda cáustica y otros productos químicos que periódicamente arroja la empresa.

Los monopolios no tienen piedad para lucrar. Pero esta vez los trabajadores no están dispuestos a dejar su vida para multiplicar las ganancias empresarias. A pesar de la policía, que dejó tendido en la calle a un obrero herido de bala, apaleó a muchos otros y detuvo a varios, cuando los piquetes de huelga hicieron recordar sus derechos a un grupo de rompehuelgas.

La CGT de los Argentinos está al lado de los huelguistas; cada trabajador, cada patriota antimonopolista debe tomar su lugar en la batalla. Hay que impedir el genocidio.

Salarios en cuotas

El personal de la empresa metalúrgica Bonelli de San Nicolás estaba decidido a declarar la huelga en reclamo por la falta de pago de las quincenas. Los directivos sindicales de la UOM, Rucci y Mendoza, lograron postergar la resolución, prometiendo que la empresa abonaría inmediatamente todo lo atrasado.

Cuando los obreros pasaron por ventanilla, recibieron en pago un montón de papeles; eran pagarés y el primero de ellos recién podría cobrarse en marzo de 1969, siempre y cuando para entonces la empresa estuviese dispuesta a efectivizarlos.

No es el único caso. Una comisión oficial comprobó en el Chaco santiagueño que varias empresas pagaban sueldos e indemnizaciones por despidos mediante giros a 30,90 y 150 días, canjeables únicamente en las proveedurías de los obreros donde los artículos de primera necesidad tienen precios exorbitantes.

¿Hasta cuándo podrán resistir los trabajadores estas renovadas estafas de las patronales y los directivos conciliadores?

Eleuterio ama a Alvaro

El Frigorífico Montana La Plata Expórt suspendió a todo el personal de faenamiento. Los atropellos de la empresa no son nuevos. Desde hace 14 meses cesantea a voluntad y ya eliminó la organización sindical en el establecimiento. En todo este tiempo, la Federación Gremial del Personal de la Industria de la Carne no hace otra cosa que solicitar la "intervención de las autoridades competentes", como si San Sebastián, abanderado en todo lo que sea antiobrero, fuese a resolver algo. La experiencia resulta especialmente interesante por algunos de sus protagonistas. El frigorífico

de marras es propiedad nada menos que del capitán ingeniero Alvaro Alsogaray, notorio liberal antipetrolista, y la Federación Gremial es el feudo de Eleuterio Cardozo, declarado peronista y antiliberal. No obstante posiciones tan antagónicas, Eleuterio y Alvaro no mezclan las barajas: cuando se trata de golpear a los obreros, ambos pegan juntos. Mientras uno reprime, el otro para- liza la lucha.

San Juan lucha

Las protestas obreras van creciendo en todo el horizonte nacional. Sucesos ocurridos en San Juan durante las últimas semanas no dejan lugar a dudas.

El 23 de octubre los empleados del Poder Judicial efectuaron con éxito un paro total de actividades de 24 horas en reclamo por el atraso en el pago de sueldos, retroactividades y aguinaldos. Unos días antes, los trabajadores estatales ganaron la calle gritando "que nos paguen". Frente al diario "Cuyo" los manifestantes se sentaron en la calle, interrumpiendo el tránsito, mientras los dirigentes ofrecían una conferencia de prensa. Los cosacos de la policía no se animaron a intervenir. El horno de los trabajadores no estaba para bollos. Casi simultáneamente, el 18 de octubre, los docentes sanjuaninos con excepcional unanimidad cumplieron una huelga de 24 horas en demanda de sueldos y aguinaldo impagos. Según la Junta Intergremial Docente solamente 15 de los 3.000 docentes de la provincia acudieron a sus empleos.

La "paz y el orden" impuestos por los bastones largos del gobierno elegido por nadie se está resquebrajando. ¿Hay que romperla de una buena vez!

Amigo del patrón

Trabajadores metalúrgicos de la fábrica Panoramic, de México al 2000 denunciaron al semanario CGT una repugnante maniobra de los matones vanderistas. El hecho no es nuevo y pone al descubierto una vez más, las complicidades de Vandor con las patronales que ya hemos señalado en estas páginas.

En Panoramic se había resuelto, por Asamblea, que los delegados del personal renunciaran para permitir la elección de un nuevo cuerpo de representantes; en la fábrica trabajan 120 obreros.

Allí se había producido una situación difícil porque si bien la mayoría de los delegados tenía buenas posiciones, el delegado más antiguo estaba arreglado con los patronos. La solución fue la renuncia de todos y una nueva elección. A esta se presentaban tres compañeros de la anterior Comisión Interna y dos activistas nuevos que contaban con el respaldo de todo el personal. Los compañeros candidatos eran, además, consecuentemente antivanderistas.

Por este motivo, desde la cueva de la Unión Obrera Metalúrgica, mandaron

(Sigue en pag. 4)

PAFUNDI: UPCN CON LA CGT

Hace dos semanas Amancio Pafundi, secretario adjunto de la Unión del Personal Civil de la Nación y secretario adjunto de la CGT de los Argentinos recibió una extraña comunicación. En ella, Saturnino Soto, secretario general de UPCN le revocaba el mandato que el gremio le confirió y le ordenaba retirarse del Consejo Directivo de la CGT. El motivo declarado eran las gestiones que se realizan por la unidad, en una sola CGT.

Conviene recordar que el 1º de abril de este año, Soto pensaba de otra manera. En esa fecha dirigió una carta a José Notaro (miembro de la comisión delegada) en la que sostenía lo que hoy discute: que hay una sola CGT, legalmente constituida, cuya autoridades fueron elegidas en el Congreso Normalizador del 28 de marzo.

El 2 de diciembre hay elecciones en UPCN y el compañero Pafundi es candidato de la Lista Verde, Movimiento de Acción Sindical Estatal. Ese día los afiliados de UPCN volverán a pronunciarse, como ya lo hicieron antes, por su vinculación orgánica con la CGT. Este reportaje aclara el pensamiento y la acción del próximo secretario general de UPCN:

CGT: Saturnino Soto, el secretario general de UPCN, ¿puede retirarle el mandato?

AP: No, no puede hacerlo, ya que no fue Soto quien me confirió ese mandato, sino los 35 compañeros delegados de UPCN al Congreso de la CGT en marzo de 1968. Por otra parte, este mandato fue avalado tanto por el Plenario de Seccionales del 5 de abril como por el Congreso de UPCN celebrado en Mar del Plata el 31 de agosto pasado.

CGT: ¿En Mar del Plata se ratificó lo actuado por usted?

AP: Efectivamente, el congreso ratificó lo actuado para la consolidación de la CGT de los Argentinos y resolvió propiciar por todos los medios la unificación de todos los trabajadores del país en torno a la CGT de los Argentinos.

CGT: Sin embargo, Soto lo acusó de atentar contra la unidad.

AP: Esa es precisamente la mentira. Como lo expresaron las resoluciones emanadas del Congreso Extraordinario de UPCN, nuestro gremio cree firmemente en la necesidad de unificar a los trabajadores argentinos en torno al programa de la CGT de los Argentinos. En mi carácter de secretario adjunto siempre he tratado y trataré por todos los medios a mi alcance de inmovilizar esta unidad combativa de todos los trabajadores argentinos para luchar por los ideales de reivindicaciones populares efectivas y la defensa del patrimonio nacional.

CGT: ¿Cómo ve usted la gestión en tal sentido?

AP: Nuestra política, UPCN — programa profundamente vinculado a la CGT de los Argentinos — nos estimamos que esa vinculación no debe ser meramente orgánica, sino que debe traducirse en hechos y en la aplicación práctica de su línea sindical, en pos de los objetivos de liberación nacional trazados por el Programa del 1º de Mayo.

CGT: ¿Implica esto una crítica a la gestión directiva de la UPCN?

AP: Creo que ha llegado el momento de hacer un análisis retrospectivo de la gestión cumplida hasta el momento en UPCN. No se trata de agravar a nadie, ni volcar culpas sobre ciertos dirigentes, ya que lo importante en el momento actual es conseguir la unificación de toda la militancia gremial existente y responsable para llevar adelante un plan de trabajo concreto.

CGT: ¿Bastó usted alguna gestión en ese sentido ante el secretario general de UPCN?

AP: Efectivamente, el 2 de septiembre pasado hicimos llegar a Saturnino Soto un documento firmado por los secretarios generales y gremiales de las reparticiones de Vialidad Nacional, Poder Judicial, Obras Públicas, Geología y Minería y Ministerio del Interior en el que detallábamos nuestras inquietudes. Con estos compañeros elaboramos las peticiones básicas para la acción



Pafundi: lealtad al mandato.

futura de UPCN y un programa de reivindicaciones mínimas para el personal estatal. En el documento expresamos que es necesaria la unificación de posiciones entre las diferentes corrientes que militan en el gremio en pos de objetivos comunes, así como la participación solidaria y activa de UPCN en las acciones que se libren por la liberación nacional, en la forma y con los medios acordados con su propia realidad gremial. Por otra parte, consideramos imprescindible una conducción sindical abierta y accesible a las inquietudes de los militantes como una garantía fundamental en la gestión institucional. Es necesario promover y capacitar nuevos cuadros militantes, planificar con eficiencia los servicios sociales y efectuar una reforma de estado, ya que el presente fue elaborado sobre una realidad institucional que difiere de la actual y requiere que se lo dote de la agilidad necesaria para una conducción más eficiente. Por último, nuestras premisas básicas para la acción futura incluyen el control riguroso de la administración de los bienes patrimoniales de UPCN y la detallada información sobre el manejo de los fondos gremiales.

CGT: ¿A qué reivindicaciones mínimas se refiere el documento?

AP: El programa de reivindicaciones mínimas incluye la lucha por el incremento salarial del 40 por ciento para toda la Administración Pública Nacional, Provincial y Municipal, la equiparación de las remuneraciones entre el personal de los diversos organismos del Estado, la relación equitativa entre el salario del sector público con el salario del sector privado y la aplicación integral del Estatuto para el Personal Civil de la Administración Pública Nacional (decreto 6666/57) y del precepto constitucional sobre estabilidad del empleado público (artículo 14 bis de la Constitución Nacional). También se incluye en el programa la lucha por la ley 16.494 del escalafón del personal del Poder Judicial de la Nación, la aplicación del 82 y 75 por ciento móvil de la ley 14.499 de jubilación — sin escalas de reducción, el restablecimiento de representantes obreros

en los directorios de las cajas y la computación en un solo rubro de las distintas asignaciones que componen la remuneración del empleado público.

CGT: ¿Qué tratamiento dio Soto a este documento?

AP: Durante la reunión de agrupaciones, del 11 de octubre, el documento no fue considerado, lo que motivó que las 4 seccionales firmantes se retiraran. Posteriormente, José Villafañe, de Vialidad Nacional, Néstor Saravia, de Obras Públicas, Luis Moyano, de Poder Judicial y yo, decidimos tomar el Movimiento de Acción Sindical Estatal (MASE) - Lista Verde, dentro de las filas de UPCN, para canalizar las aspiraciones y necesidades de los trabajadores del Estado e imprimir a la agrupación la tónica necesaria para esta etapa decisiva que enfrenta la militancia obrera del país. El mismo Soto nos invitó a discutir nuevamente el documento pero el 29 de octubre me enteré por un "trascendido" periodístico que mi separación era un hecho.

CGT: ¿Qué actitud asumió usted frente a la maniobra de Soto?

AP: Por empezar, desconozco la medida de Saturnino Soto porque la considero una actitud a título personal: ningún cuerpo orgánico de UPCN dio la orden de unidad que él invoca para revocarme el mandato. Dado que no existió nunca un mandato de unidad, no hubo desacato y la medida por lo tanto carece de fundamento. Le envié un telegrama colacionado pidiéndole la rectificación o la ratificación pública de las informaciones periodísticas acerca del retiro de mi representación, que Soto contestó el 31 de octubre con otro telegrama ratificando la resolución con fecha del 8 de noviembre...

CGT: ¿Cuáles son sus planes inmediatos?

AP: El Movimiento Acción Sindical Estatal - Lista Verde se presentará en las elecciones del gremio, a realizarse el 2 de diciembre próximo ya que nuestro pedido de prórroga de la fecha del acto comicial fue rechazada por la Comisión Electoral Central. Por otra parte pienso resistir todo tipo de presiones fraudulentas que pretendan hacerme dejar mi lugar de lucha en la CGT de los Argentinos. Mi mandato proviene de los delegados congresales, los cuerpos orgánicos y plenarios de seccionales y ratificado por una asamblea general del gremio y solo cuando otra asamblea gremial me lo retire me consideraré relevado. Mientras la totalidad de mi gremio y la CGT de los Argentinos respalde mi labor, seguiré en mi puesto.

CGT: ¿Desea agregar algo más?

AP: Quiero volver sobre el tema de la unidad. Se viene efectuando desde hace tiempo una campaña interna en las filas de UPCN donde se jalea el peligro de interven-

ción de la agrupación por su permanencia en la CGT de los Argentinos. La maniobra que pretendo retirarme la representación del gremio en la CGT de los Argentinos, parece coincidir con los objetivos de la campaña de intimidación. Se pretende hacerme aparecer como enemigo de la unidad de los trabajadores, cosa que es absolutamente falsa. Deseo fervientemente y continuaré luchando por la unidad combativa de los trabajadores argentinos, sobre la base del programa del 1º de Mayo.

Por los derechos humanos

La C.G.T. de los Argentinos en un nuevo aniversario de la Declaración de los Derechos Humanos y en respuesta al Presidente elegido por nadie en el mesaje a la Asamblea de la SIP denuncia concretamente algunos de los derechos torpemente avasallados por la dictadura de los Gerentes y Comisionistas del Imperialismo.

Bastaría señalar las siguientes:

1º) Cerebramiento y mutilación de todas las leyes laborales y sociales que amparaban a los trabajadores. Convertido en despreciable mercancía el trabajo creador de los argentinos.

2º) Se han adoptado toda clase de represión de las organizaciones obreras. Intervención, congelamiento de fondos, supresión de la estabilidad de los representantes sindicales, cesantías, procesamientos, prisiones de trabajadores y sus dirigentes por hacer uso de la defensa de sus intereses.

3º) Supresión de las garantías individuales, y de expresión. Encarcelamiento de Esteban Tolosa, asesinado de la compañera Hilda N. de Molina, del compañero Santiago Pampillón, CONASE, organismo militar de represión policial, servicio civil de defensa para movilizar militarmente en tiempo de guerra o paz a disposición arbitraria del Poder Ejecutivo, para reprimir toda acción popular que conduzca a la Liberación Nacional y Social.

4º) La política de progresivo empobrecimiento del pueblo, impuesta por el régimen, no brinda a los grupos sociales no privilegiados una adecuada protección a su salud, medicamentos económicamente inaccesibles, enfermedades como la tuberculosis, diarrea infantil, chagas, venéreas, etc. que ya habían sido casi suprimidas vuelven a recrudecer en forma alarmante.

5º) La educación se ha convertido en un artículo de lujo para los sectores mayoritarios del país, los colegios privados sin subsidio nacional reciben del régimen la ayuda que debiera brindarse a la escuela estatal, Escuelas Secundarias y Universidades que día a día cierran sus puertas a los grupos sociales de menores recursos, Universidades inter-

venales.

Todos los estamentos de la educación y la cultura distorsionados por los medios masivos de difusión en manos de monopolios antinacionales, adaptándolos a sus intereses imperialistas.

Como síntesis aseguramos que en nuestra patria la "Igualdad de oportunidades para la educación" está transformada en un mito.

6º) La tierra y la construcción para la vivienda en manos de especuladores que hacen inaccesible este derecho a los trabajadores.

El régimen que destruye con topadoras y luego las humildes viviendas de los habitantes de las villas de emergencia o los encierra en barrios con características de campos de concentración o niega su ayuda económica a los barrios obreros perjudicados por las inundaciones, se burla ofreciendo como sistema de progreso sumas que superan los mil quinientos millones de pesos, para un Casino en Neveches.

Nada escapa a la torpeza sumisa y arbitraria de la acción represiva del régimen. Millares inocentes condenados por delitos "confesados" a base de torturas, Trabajadores detenidos por participar en autos públicos. Miles de ciudadanos, inculcados niños, atacados a balazos por la sola decisión de un funcionario. A todos, menos a los apatridas servidores del régimen y el imperialismo, nos está y dado sustentar ideas políticas. Todo el Poder Judicial de una Provincia vale menos que la arbitrariedad consentida de un comisario.

De lo expuesto en breve síntesis, queda demostrado que las palabras pronunciadas ante la prensa extranjera constituye una triste fábula que pretende engañar al mundo pero que no puede engañar al pueblo argentino.

La C.G.T. de los Argentinos ratifica una vez más su decisión in-

quebrantable de defensa de las empresas y riquezas nacionales y reitera que todas las transferencias de empresas, todas las adjudicaciones de licitaciones, todas las privatizaciones, todos los acuerdos, convenios o contratos que se realicen en este tiempo, serán revisados y anulados toda vez que el pueblo vuelva a ser gobierno en la República. Aquí hay un pueblo que no ha dado consentimiento y que reserva para sí su gran angustia y rebeldía, porque no está en el ejercicio de sus derechos cívicos. Queremos que sepan los inversores nacionales y extranjeros que haremos una política de revisión profunda, y que no estamos dispuestos a capitular en función de ninguna de las cosas auténticas nacionales, oponiendo fuertes valladas a esta política intoxicativa que se viene practicando en función de los intereses del Fondo Monetario Internacional, cuyos diálogos visibles y conocidos están a la vista de todo el pueblo. Que esta Declaración sirva para poner coto a toda política entreguista, y sea también una advertencia de que en el ejercicio de la Revolución, sin miedo y sin olvido, el pueblo argentino sabrá como castigar a los culpables de la entrega nacional.

Este es el texto de la declaración del Consejo Directivo de la CGT que fue aprobado por los cuerpos orgánicos con motivo del Día de los Derechos Humanos. En el número 27 del semanario CGT se publicó una declaración sobre el mismo tema donde, por error, se incluye como firmantes a organizaciones políticas que no lo han hecho. Se trata del Partido Revolucionario de los Trabajadores (PRT), el Movimiento de Liberación Nacional (MLN) y el Partido Comunista (Comité Nacional de Recuperación Revolucionaria).

Apoyo cristiano a la CGT

El día 29 de octubre se realizó en la CGT de los Argentinos una conferencia de prensa con la participación de los compañeros Carlos Cúster, Secretario General Adjunto de la Confederación Mundial del Trabajo (CMT), Miguel Cardozo, Secretario Ejecutivo de la Confederación Latinoamericana Sindical Cristiana (GLASC) y Dante Oberlin, Secretario General Adjunto de Acción Sindical Argentina (ASA).

En primer término se informó sobre el último Congreso de la Confederación Internacional de Sindicatos Cristianos (CISC), celebrado en Luxemburgo del 1 al 4 de octubre del presente año, que cambió su denominación por la de Confederación Mundial del Trabajo (CMT), con sede a la dictadura militar argentina, reconocido como legítimas autoridades del Movimiento Obrero Argentino a la CGT que encabeza el compañero Raimundo Orzari y expresó su solidaridad con los trabajadores que luchan en este país contra la prepotencia de los cuarteles.

También manifestaron, en nombre de la CMT, la GLASC y ASA, su apoyo solidario a la lucha de los compañeros petroleros de La Plata, Comodoro Rivadavia y todo el país, expresando que esa lucha era un ejemplo de como los trabajadores argentinos y latinoamericanos no están dispuestos a permitir que "gobiernos elegidos por nadie" sigan entregando nuestras riquezas básicas a los monopolios, a costa de un presente y un futuro de mayor explotación para los trabajadores y los pueblos.

La lucha que los compañeros argentinos realizan contra las direcciones sindicales corrompidas y entreguistas, se dijo, es la misma lucha que estas organizaciones sindicales desarrollan en América Latina contra la Organización Regional Interamericana de Trabajadores (ORIT), y el Instituto Americano para el desarrollo del Sindicalismo "Libre" (IADSL), organismos financiados por el Departamento de Estado de E.E.U.U., los monopolios que tienen intereses en estos países y la amarilla central docteamericana AFL-CIO.

Los compañeros Cardozo y Oberlin se trasladaron a La Plata, el viernes 1º de noviembre, donde fueron recibidos por los dirigentes y trabajadoras en lucha.

Ante una concurrencia masiva de trabajadores los compañeros expresaron públicamente su solidaridad con la lucha de los petroleros, y reiteraron el compromiso de la Confederación Latinoamericana Sindical Cristiana (GLASC) y Acción Sindical Argentina (ASA) con la lucha que heroicamente mantienen.

MODEPANA: DEFENDER LA NACION

"La penetración económica de los consorcios internacionales corre pareja con la de las ideas, modismos ideológicos, gustos y costumbres que desplazan las expresiones genuinas del ser nacional", expresa un manifiesto, firmado por varios centenares de personalidades militares, políticas, sindicales, universitarias y estudiantiles, que ha dado a publicidad al Movimiento en Defensa del Patrimonio Nacional (MODEPANA).

El organismo, de reciente creación, que preside el General Carlos Jorge Rosas, ha convocado, para el próximo 30 de noviembre, a un Congreso Argentino en Defensa del Patrimonio Nacional y la Soberanía, al cual invita a todo el pueblo y a sus organizaciones representativas.

El mencionado documento expresa que los argentinos asisten atónitos "a un acelerado proceso de transferencia de vitales resortes de la economía a manos de poderosos consorcios internacionales." Estos, prosigue, "utilizando su poderosa gravitación en los organismos financieros supranacionales (Fondo Monetario Internacional, Banco Mundial, Banco Internacional de Desarrollo, etc.), imponen una política monetaria, fiscal y crediticia que habrán de seguir los países que, como el nuestro, recurran al apoyo financiero exterior."

Medidas Suicidas

Señala más adelante que "esta situación culmina con la pérdida de la soberanía en los países cuyos gobiernos carecen de representatividad y sólo se apoyan en la fuerza de las armas. En tales circunstancias y con la seguridad de que serán sofocadas las reacciones de los pueblos, los tecnócratas de los organismos supranacionales aconsejan medidas realmente suicidas para los pueblos en que se adoptan."

Al hacer la reseña de estas medidas puntualiza el documento que "las devaluaciones monetarias que aconsejan para incrementar las exportaciones, no producen tales efectos en un mundo que cierra sus puertas a nuestros productos, sino que facilitan la adquisición, con escasas divisas, de grandes extensiones de fértiles tierras argentinas, el control de los paquetes accionarios de nuestras mejores empresas y la absorción de los bancos argentinos por los extranjeros."

Tras hacer referencia a la exención de impuestos, a la reducción de aranceles aduaneros y otros privilegios que exigen los monopolios para "estimular las inversiones del exterior", el manifiesto agrega que no sólo no se produce tal resultado, sino que esas medidas "impiden a la industria nacional competir con importaciones subsidiarias en los países de origen, aumentándose así los quebrantos comerciales y el cierre de fuentes de trabajo."

Al mencionar "la inhumana e injusta congelación de salarios, las restricciones crediticias, complementadas con la persecución a las cooperativas de crédito y la elevación de los gravámenes fiscales", expresa que ello no sólo "no ha detenido la inflación, sino que la acentúa. Los altos intereses extralancarios y las elevadas tasas imposibles", dice, "entre otras causas, encarecen enormemente los costos con los consiguientes efectos: la recesión económica, el subconsumo y sus pavorosas secuelas del desempleo, la miseria y el hambre."

Peró "ante cuadro tan sombrío", MODEPANA insta a "unirnos todos los argentinos y extranjeros que viven con nosotros, a fin de impedir que siga pasando a manos extrañas el patrimonio nacional" y convoca "a todos los que compartimos nuestra angustiada inquietud, a dirigimos adhesiones y sugerencias, a fin de incluirlas en el temario del próximo Congreso Argentino en Defensa del Patrimonio Nacional y la Soberanía, a realizarse el 30 de noviembre de 1968 en la Capital Federal."

MARCH HACE SINDICALISMO AL 1¹/₂ POR CIENTO MENSUAL

En la última quincena, Armando March estuvo cotizado en el mercado de noticias. El 28 de octubre recibió autorización para inaugurar su más flamante negocio: el Banco Sindical Mercantil. Esta semana —del 5 al 8— efectúa los comicios avalados por San Sebastián. Eso le pasa por ser legalista, porque a toda costa March siempre está donde más calienta el sol.

No sólo oficialista, también es caradura porque lo reconoce. La revista gubernamental "Confirmado" publicó el 4 de abril estas declaraciones: "El movimiento obrero se avino, desde hace años, a ser legalista. Vale decir: fue aceptando las distintas leyes dictadas para regular la vida sindical. Ahora no puede romper con eso y ponerse en posición de rebeldía, al margen de la ley..."

La acendrada vocación legalista le hizo aceptar la Ley 17224 que congeló los salarios, la Ley de arbitraje obligatorio y muchas otras por el estilo, sin contar los cierres de fuentes de trabajo y la descarada violación de la jornada de ocho horas en los establecimientos mercantiles. En realidad, hay que reconocer que personalmente no hizo mal negocio. De comerciante quebrado en 1955, a fuerza de pedir pases de confianza para los sucesivos gobiernos, llegó a magnate coleccionista de pinturas caras y pichichos de raza. Y ahora... banquero.

Coqueto

Nadie es perfecto, ni siquiera en la traición. March tampoco lo es. El primero de sus vicios es el costumbre de generalizar. Habla de "movimiento obrero" cuando en verdad se refiere al grupo de corruptos que calientan sillones en los sindicatos por obra y gracia de los empresarios y los gobiernos: o parlotas del "gremio" a pesar que lo votó el 3 por ciento del total de empadronados en las últimas elecciones.

El otro defecto grave es su coquetismo. Gusta vestir con alpaca inglesa y seda natural; mantiene lujoso chalet en Ramos Mejía, sin con-

tar los pichichos y los cuadros.

Esa frivolidad casi lo pierde. El gobierno elegido por nadie no paga sirvientes ineficaces. El "play boy" ya no aguanta en el sillón. Los empleados mercantiles, que ganan sueldos promedio de \$ 23.000, no lo aguantan y si por ahora exteriorizan el repudio por medio de la abstención no pasará mucho tiempo, sin duda, hasta que se organicen y hagan valer los derechos de la mayoría.

En esas condiciones, San Sebastián prefirió postergar las elecciones —hasta esta semana— para prevenir "reacciones peligrosas". Incluso, la posibilidad de producir el reemplazo por alguna figurita nueva, menos gastada, comenzó a circular por los gabinetes oficiales. Los sultanes hacían matar a los eunucos —hombres castrados destinados a la custodia del harén— cuando se descuidaban.

March tuvo que implorar perdón. Y se mandó una conferencia de prensa que el comentarista gremial de "Clarín" —que de eunucos sindicales sabe mucho— se encargó de clasificar. "Las expresiones del señor March —dijo en la edición del 28 de octubre— fueron nitidamente participacionistas" y se interpretaron sus palabras como una promesa de firme apoyo a la CGT que desea el gobierno nacional".

Como en las novelitas rosas, el coqueto volvía al hogar arrepentido de las frivolidades, que esta vez casi le cuestan los privilegios del sillón.

Made in USA

Pero no fueron suficientes las palabras de arrepentimiento. Tuvieron que interceder sus patrones de siempre. Los de USA, Felipe He-

rera, del BID, que a pesar del nombre latino es "made in USA" como March, no escatimó elogios para el "playboy". Y no podía ser menos, después de tantos años de servicio. Porque si hay alguien que fue introductor consecuente de la penetración imperialista en los sindicatos, ése es March.

El Banco Sindical tiene la misma factura. Surgió del departamento de Asuntos Sociales de la Organización de Estados Americanos (OEA) y es una de las primeras recomendaciones que hace a sus alumnos el Instituto Americano para el Desarrollo del Sindicalismo Libre (IADSL). Casi resulta innecesario aclarar que ambos organismos son dependencias de los monopolios norteamericanos.

La propaganda multimillonaria dice que ahora todos tenemos banco propio. No será de los trabajadores, a pesar que la plata salió de dos descuentos compulsivos, ordenados por "Laudo", en los miserios sueldos de los mercantiles, hasta que totalizaron mil millones de pesos, a los cuales el gobierno arrojó un préstamo de 760 millones. Y no será porque resulta obvio que los préstamos amortizables en cuotas, no pueden devolverse con sueldos de \$ 23.000. La plata será para empresarios, para funcionarios complacientes, para burócratas sindicales o para la gente de Foussé, que le cuidó la inauguración. Sin contar que, como de costumbre, March y su pandilla se quedarán con el cambio. Hay 54 millones de antecedentes. Tamaño negocio no puede arriesgarse en una compulsión electoral. San Sebastián y March ya tienen llenas las urnas; pero también a las bases mercantiles. El gobierno de los monopolios puede perdonar, los trabajadores nunca...

SMATA

En el plenario de seccionales de SMATA realizado en Mar del Plata, los secretarios de las seccionales Corrientes, Jujuy, Rosario, Santiago del Estero, Salta y Luján manifestaron su apoyo y su voluntad de permanecer en la CGT de los Argentinos, cuyos principios y programa de lucha contemplan los intereses de la clase obrera y del pueblo en su conjunto.

Industrias Saavedra

El Cuerpo de Delegados y la Comisión Interna de esta empresa presentaron una carta con el aval de numerosas firmas, a la Comisión Directiva del gremio exigiendo que se fuese de inmediato la lucha por la soberanía nacional y repudio a Cavalli.

FIAT

o la plata lo puede todo

Fiat Caseros en una planta automotriz donde se producen coches y despidos en masa. Cada vez que unos centenares de obreros incurren en irreverencias, tales como querer agremiarse donde y cómo se les place, la Fiat saca la billetera y los despide. Los obreros de la planta están agremiados en un sindicato por empresa, el Sindicato de Trabajadores de Fiat Caseros (Sitrafic), pero desde hace varios años vienen luchando por integrarse a un sindicato por industria. La patronal prefiere por supuesto el sindicato por empresa pero cuando los obreros empezaron a interesarse por una agremiación significativa con reales posibilidades de lucha la Fiat sacó de la manga al Lobo: a toda costa quiere la afiliación a la Unión Obrera Metalúrgica (U.O.M.), la cueva de Vandor. Así empezó la cosa: primero despidieron a los obreros que habían manifestado públicamente su interés por otras alternativas sindicales y después se dedicaron a manipular las asambleas valiéndose de discípulos del Lobo que fatigaron todas las tretas y mañas que bien conocen, incluyendo desde luego la intimidación armada. El fraude en las asambleas está perfectamente al día. Las condiciones sanitarias y de seguridad de la fábrica son deplorables hasta el punto que ya murieron dos obreros en accidentes de trabajo y son numerosos los obreros enfermos por el estado en línea. Pero la combativa comisión directiva de Sitrafic batió sus propios records cuando decretó un paro de tres días que sólo benefició a la empresa ya que en esos días la fábrica no tenía material para armar coches. Los días 6, 7 y 8 se llevaron a cabo las elecciones para renovar la comisión directiva de Sitrafic: el aparato del fraude ya está montado entre la comisión directiva y un nuevo jefe de personal que la Fiat importó de Córdoba. Mientras tanto sigue siendo un sindicato por fábrica como le gusta a la Fiat.

El Dr. Néstor Rodríguez Burmejo, agitado los miércoles de 19 a 20 en el mismo local, donde asocenas sobre problemas de orden laboral, legal, extralaboral, a los obreros, Sociedades de Fomento y vecinales, en forma gratuita.

Santa Fe

Otro ingenio, esta vez el Tacuaré, al norte de Santa Fe ha sido cerrado mediante la ley 6442. La "ley de la muerte" como la llaman los obreros. Anteriormente a la promulgación, los dirigentes, los pobladores y distintos sectores de la provincia se movilizaron para impedir la clausura. Hubo reuniones, conferencias de prensa, viajes a Buenos Aires pero —otra vez más— una ley fue más fuerte que las penurias de cientos de trabajadores.

La delegación regional de Santa Fe desarrolló en los meses de septiembre y octubre un activo proceso de movilización y agitación de la clase trabajadora y del sector estudiantil y los núcleos populares.

El 22 de septiembre realizó una reunión con todos los sectores estudiantiles en homenaje a Santiago Pampillón, acto solidario realizado en el gremio de sanidad.

El 4 se efectuó una asamblea pública con la participación de todos los sectores. Al principio estaba programado en la vía pública, pero ante el despliegue represivo debió concretarse un lugar cobijado.

Cumpliendo con los actos programados por el CCC, la regional de la CGT de los argentinos en Mendoza realizó un acto en un barrio marginado, llamado "el triángulo", cuyos habitantes fueron asallados por la policía. El acto tuvo por objeto la defensa del 40 % del aumento salarial, contra la desocupación y la carestía de la vida, por la creación de fuentes de trabajo.

Por su parte los compañeros de Santa Fe no se acharon atrás y en octubre también se efectuaron manifestaciones. El 17, la CGT de los argentinos realizó un acto público reivindicando el camino de la revolución popular y en defensa del patrimonio nacional, manifestación en donde hubo gran concurrencia. También se evidenció el odio de las fuerzas represivas, pues al menor intento de retiro la policía comenzó a disparar. En la refriega hubo varios detenidos, entre ellos cuatro estudiantes, un escribano y un obrero de la madera.

Gálvez

La Delegación Regional de Gálvez no pudo realizar el acto previsto en homenaje a Santiago Pampillón. La policía exhibió un Radiograma de la Jefatura de Santa Fe donde se aducía la falta de reconocimiento legal a esta Delegación. Anteriormente se había realizado un gran despliegue policial y se impidió incluso a los dirigentes de la CGT local, llegar al salón donde debía realizarse el acto. Ante este hecho, la delegación de la regional Gálvez responde que "representamos al futuro y el progreso de nuestro país, mientras que quienes pre-

Regionales

El lunes 7 de octubre se realizó en el local de FOETRA de Rosario una Asamblea General de todos los gremios entales adheridos a la CGT de los Argentinos. En su transcurso, las bases consolidaron la lucha programada en contra del congelamiento de salarios y de la racionalización administrativa que significa lisa y llanamente la cesantía masiva de compañeros que se incorporan a la gran legión de desocupados. Asimismo se decidió reclamar por el régimen jubilatorio y por las conquistas laborales que desde 1966 van siendo avasalladas una tras otra.

Los trabajadores estatales de Rosario denuncian la provincialización de ciertos servicios "como paso intermedio para la privatización" puesto que "no tiene sentido que servicios públicos económicamente rentables sean transferidos a administraciones provinciales."

Similares motivos —la absorción de los bancos argentinos por parte de capitales internacionales— habían llevado a reunirse el viernes 7, a los trabajadores bancarios y del Soquim. En la Asamblea General Conjunta que se realizó en el local del Sindicato del Seguro se decidió organizar actos públicos en repudio a los monopolios extranjeros y a la política entreguista del gobierno, para luchar en defensa de los servicios sociales y evitar su destrucción y reclamar en contra del nuevo régimen jubilatorio y previsional stando un amplio apoyo al plan de movilización de la CGT de los Argentinos.

Lomas de Zamora

La regional Lomas de Zamora interna a los Sindicatos, Comisiones Internas, Agrupaciones Sindicales y trabajadores en general el horario de sus actividades. Funciona en el local de ATE, Vicente López 555 (altura Favio 10400) Temperley, de lunes a viernes de 17 a 19 horas. Los días miércoles, a las 19, son las reuniones habituales de la Mesa Directiva.

El Dr. Néstor Rodríguez Burmejo, agitado los miércoles de 19 a 20 en el mismo local, donde asocenas sobre problemas de orden laboral, legal, extralaboral, a los obreros, Sociedades de Fomento y vecinales, en forma gratuita.

Santa Fe

Otro ingenio, esta vez el Tacuaré, al norte de Santa Fe ha sido cerrado mediante la ley 6442. La "ley de la muerte" como la llaman los obreros. Anteriormente a la promulgación, los dirigentes, los pobladores y distintos sectores de la provincia se movilizaron para impedir la clausura. Hubo reuniones, conferencias de prensa, viajes a Buenos Aires pero —otra vez más— una ley fue más fuerte que las penurias de cientos de trabajadores.

La delegación regional de Santa Fe desarrolló en los meses de septiembre y octubre un activo proceso de movilización y agitación de la clase trabajadora y del sector estudiantil y los núcleos populares.

El 22 de septiembre realizó una reunión con todos los sectores estudiantiles en homenaje a Santiago Pampillón, acto solidario realizado en el gremio de sanidad.

El 4 se efectuó una asamblea pública con la participación de todos los sectores. Al principio estaba programado en la vía pública, pero ante el despliegue represivo debió concretarse un lugar cobijado.

Cumpliendo con los actos programados por el CCC, la regional de la CGT de los argentinos en Mendoza realizó un acto en un barrio marginado, llamado "el triángulo", cuyos habitantes fueron asallados por la policía. El acto tuvo por objeto la defensa del 40 % del aumento salarial, contra la desocupación y la carestía de la vida, por la creación de fuentes de trabajo.

Por su parte los compañeros de Santa Fe no se acharon atrás y en octubre también se efectuaron manifestaciones. El 17, la CGT de los argentinos realizó un acto público reivindicando el camino de la revolución popular y en defensa del patrimonio nacional, manifestación en donde hubo gran concurrencia. También se evidenció el odio de las fuerzas represivas, pues al menor intento de retiro la policía comenzó a disparar. En la refriega hubo varios detenidos, entre ellos cuatro estudiantes, un escribano y un obrero de la madera.

Gálvez

La Delegación Regional de Gálvez no pudo realizar el acto previsto en homenaje a Santiago Pampillón. La policía exhibió un Radiograma de la Jefatura de Santa Fe donde se aducía la falta de reconocimiento legal a esta Delegación. Anteriormente se había realizado un gran despliegue policial y se impidió incluso a los dirigentes de la CGT local, llegar al salón donde debía realizarse el acto. Ante este hecho, la delegación de la regional Gálvez responde que "representamos al futuro y el progreso de nuestro país, mientras que quienes pre-

tenden negarnos, representan el atraso y las negras fuerzas de la reacción".

Pago del Adicional

El Plenario de seccionales de Salud Pública de la UPCN, en su reunión del 16 de este mes, resolvió dirigirse al Secretario de Estado de Salud Pública para exigir que se concrete el pago de 700 pesos mensuales a todo el personal de Salud Pública, incluidos los contratados, que se adeuda por el período comprendido entre julio y diciembre del año pasado. Idéntica gestión se realizará ante la secretaria de Asistencia y Promoción de la Comunidad, ya que al personal de la Dirección Nacional de Asistencia Social se le adeuda el pago de dicho adicional desde julio del año pasado hasta la fecha.

La Rioja

En el número 20 del Semanario CGT, anunciábamos que las autoridades legítimas de la Regional La Rioja de la CGT habían tomado posesión —ante escribano público— del edificio que legalmente les corresponde. También decíamos que la pequeña camarilla que responde a Amparado había denunciado el hecho como usurpación de domicilio.

Ahora, los compañeros de La Rioja de la CGT de los argentinos, nos informan que han sido desalojados del edificio por la "justicia" —un término muy flexible, como se ve—. Invocándolo se detiene a los trabajadores, se los apalea, la policía brava amonesta perros y hasta se dictan leyes represivas.

Frente a las arbitrariedades que el gobierno elegido por nadie esconde detrás de las grandes palabras, la CGT de los argentinos hace suyas las de los compañeros riojanos: "nuestra lucha continuará".

Morón

Compañeros del Sindicato Papeleros de Morón, de la Federación de Industrias Químicas y Afines, Vanguardia Metalúrgica, U. F. Libertad, U. F. Harco, Obreros del Cuero, Obreros del Neumático, FOETRA, Federación Gráfica Bonaerense y Obreros Textiles, han constituido en la zona, la Coordinadora Sindical de Morón. El grupo se formó en un Plenario de bases ante "la inoperancia y la pasividad total de la Regional" y lo integran los sindicatos, agrupaciones y activistas que están dispuestos a defender a la CGT de los argentinos ante los ataques del colaboracionismo y de la dictadura.

El primer paso de la Coordinadora Sindical es lograr la normalización de la Regional Morón "a través de la participación plena de las bases" en un plenario con delegados elegidos en las fábricas por los propios trabajadores.

Punta Alta

La Sub-delegación de la CGT de Punta Alta, en un Plenario realizado el 1º de octubre, resolvió expresar su solidaridad "con la valiente lucha de los petroleros de la Destilería La Plata, frente a la actitud reaccionaria del gobierno". Asimismo, se decidió "exhortar a los compañeros en conflicto a mantenerse firmes en esta actitud" y "solicitar a los compañeros petroleros de la zona a sumarse a esta lucha en defensa de los intereses de sus compañeros en huelga, teniendo en cuenta que el apoyo general permitirá el triunfo final de esta justa actitud".

Departamento de la mujer

El 24 de setiembre quedó integrado el Departamento de la Mujer de la CGT, de la siguiente forma: Secretaria, a cargo de representantes de ATE; Prosecretaria: de FOETRA; Tesorera: Federación Gráfica Bonaerense; Protesorera: Federación Trabajadores de la Sanidad Argentina; Secretaria de Relaciones Gremiales: Unión Ferroviaria; Secretaria de Relaciones Políticas: Unión del Personal Civil de la Nación; Secretaria de Asistencia Social: Federación de Trabajadores Jaboneros.

En fecha próxima se procederá a la constitución de distintas sub-comisiones con el objeto de desarrollar el plan de acción del organismo.

FEDERACION EMPLEADOS DE COMERCIO

ELECCIONES

5, 6, 7 y 8 de noviembre de 1968

COMISION DIRECTIVA

PERIODO 1968 - 1970

Secretario General

JOSE VICENTE

Subsecretario

JOSE S. SUEIRO

- Secretario Administrativo **ALVARO J. YAZQUEZ SALAZAR**
- Secretario de Finanzas **ENEDINO GAYOSO PAZ**
- Secretario Gremial **GILBERTO ENRIQUEZ**
- Secretario de Organización **EDUARDO GONZALEZ**
- Secretario de Asistencia Social ... **MANUEL VILA**

Al salir esta edición estarán efectuándose los comicios mercantiles. Al fraude organizado por March hay que responder con la participación activa del gremio. Los candidatos de la Lista Colante han hecho suyo el programa de la CGT de los Argentinos que apoja a esta agrupación y a sus candidatos.

LAS PALMAS DEL CHACO: SOLO CABE LA EXPROPIACION

La situación en el departamento Bermejo, del Chaco, se aproxima lentamente a una explosión social. El latifundio de "Las Palmas del Chaco Austral", con sus fábricas cerradas y millares de hombres, mujeres y niños sin rumbo, está tocando fondo, al cabo de una larga historia de irresponsabilidad empresarial y explotación obrera.

En una edición anterior (CGT, número 21, 19 setiembre, página 4), relatamos en extenso la historia de este monopolio, modelo de esclavitud y ganancias monumentales. En aquel momento, tres plantas industriales de la empresa —la refinería de azúcar, la desmotadora de algodón y la cartibarrera— estaban clausuradas. La amenaza se volvía en ese instante sobre el ingenio de azúcar, la destilería de alcohol y la fábrica de papel. El plan de la compañía es vender al gobierno nacional las 75 mil hectáreas cubiertas de caña, de manera de pagar la mitad de la deuda con el Estado nacional y la mitad de la deuda con el estado provincial. En esta extensión se desarrollaría un programa de colonización, donde los mismos capitalistas que exprimiron la tierra y la gente durante décadas, harían el nuevo negocio de vender la primera a precio de oro.

Pues bien, la marcha hacia la catástrofe ha continuado su curso implacable. Desde los primeros días de octubre la paralización del ingenio es total. La amenaza de setiembre se cumplió. El personal no ha cobrado todavía la segunda quincena de agosto, ni los meses de setiembre y octubre. Por supuesto, tampoco le han pagado el aguinaldo del año pasado, ni el medio aguinaldo de este año. Actualmente se le deben dos meses completos de salario familiar.

Es fácil imaginar de qué modo repercuten estos hechos en el panorama de toda la provincia. Copiamos del diario Clarín:

"Ante el afligente problema de la falta de recursos en la población, el gobierno provincial dispuso la distribución de alimentos entre las familias afectadas por la paralización de las actividades del ingenio."

La compañía gestiona sobre el hambre concreto de los trabajadores y sus familias un crédito de 15 millones de pesos. La técnica es superconocida: cuanto más hambre, más rápido se abre la caja del Estado. Pero, ¿adónde irá a parar este dinero? Al mismo lugar adonde han ido a parar, uno detrás de otro, todos los créditos oficiales que "Las Palmas del Chaco Austral" ha recibido en los últimos tiempos. Veamos: del Banco de la Provincia del Chaco, veintiseis millones; de la Lotería de la provincia, cinco millones, y del gobierno provincial, otros veintidos millones. Pero la empresa le debe, tan solo al personal, cerca de cien millones de pesos.

El hambre recorre el departamento Bermejo, pero sus efectos se sienten en toda la provincia. Hay una merma notable del comercio interno, y señales visibles de descontento, fatiga y rebelión. En la Iglesia Catedral de Resistencia funciona desde hace días un "Comité de Ayuda a las Palmas contra el Hambre y la Miseria".

Frente a este cuadro, el director de la empresa, Jimmy Lord, ha declarado que el déficit de la misma asciende a más de 1.400 millones de pesos. Y el gobierno provincial, aparte de repartir sopa, no ha hecho otra cosa que llorar junto

con los caraduras capitalistas, y pedirle a la gente que tenga fe. ¿Fe en quién? El coronel Basail, gobernador del Chaco, se puso el uniforme y declaró que se iba a Buenos Aires a "arreglar las cosas". Después se supo por los diarios que el coronel Basail había pasado su estadía en la capital conversando con el boxeador Ramón La Cruz sobre la pelta que el deportista chaqueño libró en Estados Unidos por el título mundial.

La compañía "Las Palmas del Chaco Austral" es un ejemplo clásico del tipo de empresa cuya explotación irracional, aventurera y antisocial, justifica una expropiación sin más trámite. Ahora lloran, pero se olvidan que durante cincuenta años le extrajeron a la tierra y a la gente utilidades multimillonarias. Tomemos algunos balances al azar.

En 1942, con un capital de 9 millones declararon ganancias por un millón. La empresa de la familia Nougues estaba entonces enclavada con el monopolio eléctrico, y el presidente de "las Palmas" era el mismo José Casás que ocupaba un sillón en el directorio de la Cia. Italo Argentina de Electricidad. Ese millón de pesos en 1942 representaba medio millón de dólares de la época, o sea 175 millo-

nes de pesos de utilidad confesaba para un solo ejercicio. Veamos más adelante. El balance al m.s de abril de 1959, también correspondiente a un año de explotación, arrojó una ganancia de 38 millones de pesos, sobre un capital invertido de nada más que 50 millones de pesos. O sea que en un solo año, estos caraduras se embolsaron más del 70% del capital total comprometido en el negocio.

No es un secreto que la plata de los Nougues está en edificios de renta de la ciudad de Buenos Aires, en estancias de la provincia de Buenos Aires y en acciones de fondos comunes de Nueva York. Le sacaron el jugo a la tierra y a la gente, y ahora pretenden irse, dejando un agujero en la tierra y en el estómago de cientos de familias desesperadas.

El Estado tiene motivos sobrados para expropiar sin más pérdidas de tiempo las propiedades de "Las Palmas del Chaco Austral". Aunque es probable que el tremendo coronel Basail, el más machote de los gobernadores, se conforme al final con repartir sopa a los hambrientos, conversar con La Cruz y entregar los fondos de todos a los rapaces capitalistas de la compañía. Estos, como buenos tradicionalistas, se los volverán a robar.

Anchorena en el Africa

Hace algo más de un mes, las radios y otros medios de difusión, tableteaban constantemente un pedido de ropas y alimentos para ser enviados a los niños africanos de Biafra. Probablemente, todos los que escucharon esa solicitud no pudieron menos que recordar que los niños tucumanos, como los de otras provincias del norte, están desnutridos y no tienen ni siquiera zapatos que ponerse. La noticia ampliamente publicitada por la prensa, había sido capaz de conmover a las damas que forman la Unión Argentina de Protección a la Infancia, más que la visión de los niños de las villas que rodean Buenos Aires.

Pero las beneméritas señoras no pudieron llevar a cabo su sentimental campaña porque no obtuvieron permisos oficiales para el envío. Por eso, el 8 de octubre, la Comisión de Solidaridad Social con Tucumán de la CGT, les solicitó en nombre de los niños argentinos que le hicieran llegar esos envíos para mandarlos a las provincias del norte en nombre de las entidades recolectoras.

La respuesta, fechada el 11 de octubre, es digna de figurar en una antología de la insensibilidad.

El texto de la carta dice lo siguiente: "desde el año 1941, nuestra institución se ocupa directamente de los niños argentinos, especialmente de los niños de las Provincias del Norte y del Sud". No está aclarado si también del Este y del Oeste y que por eso la "ayuda" se la lleva el viento. Y continúan informando que "tiene a su cargo la Campaña 'UN VASO DE LECHE PARA CADA NIÑO DE LA REPUBLICA'. Creemos que los niños del norte y del sud, del este y del oeste, necesitan muchísimo más que un vaso de leche. Pero las conmovidas damas, fieles a su misión caritativa, dicen finalmente que verían con agrado que esa poderosa CGT le hiciera "legar su donación, tanto para los niños de nuestro país

como para los niños víctimas de la guerra Biafra-Nigeria". Dicen que ayudan, pero de paso se burlan de nuestras instituciones sindicales intervenidas, con los fondos congelados y sus dirigentes presos, esos que son justamente los representantes del pueblo que trabaja.

Esta carta es una muestra más de que la caridad ha sido desde siempre un pasatiempo de señoras aburridas que organizan cocteles de beneficencia, y que la verdadera ayuda a los oprimidos se hace habiendo al lado de ellos. Por eso, las compañeras de la Comisión de Ayuda a Tucumán les han contestado, entre otras cosas: "Estamos seguras de que algún día nos encontraremos en el largo camino del amor al prójimo que aun queda por recorrer. Y, en ese momento dejaremos a us tedes cumplir con el enunciado 'un vaso de leche para cada niño de la Republica' para ocuparnos nosotros —si Dios y los hombres de nuestra tierra nos lo permiten— de todo lo demás". Añadiendo más adelante: "Estamos profundamente convencidas de que sólo el pueblo salvará al pueblo y esta comisión funciona gracias al esfuerzo de éste. Por último, y para contestar a su pedido de una donación para los niños de la guerra de Biafra-Nigeria, en nombre de la CGT de los argentinos, queremos dejar en claro, que a pesar de que sentimos como nuestros los padecimientos de aquellos niños, entendemos que debemos ayudar en primer lugar a los nuestros —víctimas no de una guerra, sino de nuestra desidia o incapacidad para volver al gobierno y retomar el auténtico camino de la Justicia Social que hemos perdido".

Aunque parezca innecesario, queremos hacer notar que la firma de la misiva impertinente es de la señora de Anchorena. No sabemos de cual, pero por ahora da lo mismo: no hay uno solo de ellos que no se haya hecho rico con el trabajo del pueblo argentino.

(Viene de pag. 1)

La semana gremial

a dos conocidos entregadores: Jorge Cattorini y José Pucheta, que llegaron a la fábrica y hablaron del asunto con el gerente.

Después, se instalaron como hacemes en la Oficina de Personal y fueron llamando a los trabajadores uno por uno. Con el jefe de Personal presente intentaron obligar a los obreros a votar por un grupo de candidatos que todo el personal repudia. "Si no firmas, te van a echar", convenían Pucheta y Cattorini ante la amarga sonrisa del jefe de Personal. De todos modos, los afiliados se negaron a aceptar semejante fraude y se denunció la elección como nula ante la Secretaría de Trabajo con la firma de todos los trabajadores de la fábrica.

Pepe aclara

El compañero Lorenzo Pepe, vicepresidente de la Unión Ferroviaria, ha hecho llegar al semanario CGT copia de una carta aclaratoria dirigida a una revista semanal que se edita en Buenos Aires. El original de esa carta fue enviado a dicha revista para desmentir conceptos que se atribuían a Pepe en un artículo sobre la actualidad sindical; la revista no publicó las aclaraciones lo que ilustra —de paso— sobre la manera en que las clases dominantes manejan a su antojo la libertad de prensa que aman los monopolios.

«Yo Pepe: Yo no he mantenido ningún tipo de entrevista con José Alonso, ni existen motivos para que eso ocurra. Tampoco me he retirado de la Comisión Coordinadora Ferroviaria, ni he cambiado un milímetro mi posición de adoptar la actitud obrera que el momento exige, practicando la solidaridad entre trabajadores y rechazando el colaboracionismo con aquellos que atentan contra los intereses de la Nación y el pueblo argentino».

Reunión de bases

La Comisión de Agrupaciones de Base cita a todas las agrupaciones para un plenario que se llevará a cabo el próximo viernes en el local de la CGT, Paseo Colón 731. Será a las 20 horas. Al mismo tiempo, se informa que la reunión organizada por la Coordinadora de los barrios Puerto, Constitución y San Telmo tendrá lugar el miércoles 13 a las 19 horas.

Desalojan a familias

Un grupo de familias obreras sufre la prepotencia oficial que las despoja de sus viviendas. En el Parque Aburrante Brown, en la manzana delimitada por las calles Avenida Cruz, Oliden, Itaipu y Murguiondo viven 44 familias de trabajadores, contra las que se han iniciado los trámites de expropiación. Estas viviendas de material y en perfectas condiciones, cuyo valor oscila entre los dos millones y medio y los cuatro millones de pesos cada una, constituyen el ahorro y el sacrificio de toda una vida para sus dueños. A pesar del inmenso terreno que comprende la zona, las autoridades no han encontrado mejor id a que aniquilar esas 44 casas obreras sin necesidad, y pretenden indemnizarlos con 105.000 a 1.200.000 pesos. En esa zona piensan construir la obra "BID-Municipalidad", con departamentos que suponen adquirentes de grandes ingresos (de 70.000 a 120.000 pesos mensuales). Es evidente que con estas cen-

trucciones no se solucionarán los problemas de vivienda de los trabajadores.

En resumen, la prepotencia oficial quita abundantemente sus viviendas a 44 familias, las malpaga y les ofrece en cambio volver a endeudarse por el resto de sus días para adquirir otra unidad más pequeña y de condiciones inferiores a la que poseían. Es el "tiempo social", la misma prepotencia que conocen los portuarios y los petroleros.

Asamblea en madera

El próximo viernes 15 se realizará una Asamblea en el Sindicato de la Madera, Díaz Velez 3565, con asistencia de delegados y Comisiones Internas.

Esta reunión es consecuencia de la presión y el reclamo insistente de los trabajadores de la madera ante una dirección que se hace la sorda con los problemas obreros.

La Lista Verde invita a todos los afiliados al gremio a asistir a la reunión de delegados y a iniciar en todos los talleres una gran campaña por aumentos de salarios, renovación del convenio colectivo y contra el nuevo régimen previsional.

Al mismo tiempo, la lista Verde reclama el levantamiento de las suspensiones que arbitrariamente sancionan a compañeros trabajadores y la convocación a una Asamblea General del gremio.

Militancia en Pergamino

En cumplimiento al plan aprobado por el CCC del 4 de octubre, la Delegación Regional Pergamino ha desarrollado diversas actividades de orden político-gremial y en apoyo a los petroleros en huelga.

El día 7 se efectuó una reunión de secretarías generales de los gremios adheridos a la CGT de los argentinos para considerar el plan aprobado por el Comité Central Confederacional. En esa oportunidad se decidió unirse al plan de lucha por las reivindicaciones de la clase obrera y en defensa del patrimonio nacional "en caso concreto, contra la entrega de YPF".

El día 9 de octubre los dirigentes de la regional se reunieron con miembros de asociaciones de fomento y con jóvenes de las entidades Tea, Interact, Centros Universitarios de La Plata y del Ateneo de la Iglesia de la Merced. Ese mismo día se decidió realizar un acto público el 15 "en solidaridad con los petroleros en conflicto". Se invitó a dicho acto a los trabajadores, estudiantes y a las siguientes organizaciones: Partido Justicialista, Unión Cívica Radical del Pueblo, Socialismo Argentino, Socialismo de Vanguardia, Democracia Cristiana, Democracia Progresista, y todas las organizaciones sindicales de la zona.

Por su parte, la Unión Ferroviaria y el Centro de Vendedores de Diarios y Afines hicieron pública sendas declaraciones en las que manifestaban su adhesión "moral y material".

El viernes anterior al acto se solicitó a la policía permiso para realizarlo, pero los dirigentes pergaminenses no obtuvieron respuesta hasta el mismo día 15, en que el acto, por supuesto, fue prohibido.

El 15, se reunieron en el lugar anteriormente establecido, un grupo de personas encabezadas por el secretario regional, compañero Alejandro Guzmán y por el Dr. Guillermo Ball Lima (h). La manifestación fue —como en todas partes— disuelta por la policía.

Posteriormente, la Delegación Regional de Pergamino, denunció mediante una declaración "la total restricción de las libertades públicas y el avasallamiento de los derechos y garantías institucionales".

Semanario CGT: verdades para todos

En números anteriores reproducimos algunas críticas formuladas al Semanario CGT por el representante de una agrupación de base. Como siempre estas páginas están abiertas a toda sugerencia que los trabajadores crean necesario formular.

Con la misma honestidad con que publicamos las objeciones, hoy vamos a copiar palabras elogiosas, aparecidas en la revista El Telefónico. Unas y otras nos alegraron porque muestran que el Semanario CGT es leído y discutido por sus destinatarios naturales. Unos están de acuerdo y otros no, pero todos lo tienen en cuenta. Pobres de nosotros cuando nadie tenga nada que criticar, ese día nos sentiríamos muertos, porque lo peor que podría pasar es que nadie discutiera nada. Preferimos la polémica antes que la paz del cementerio.

Dice El Telefónico:

"La economía de un país puede presentar aspectos complicados y aún difíciles de entender. Pero nunca tanto hasta el punto de convertirse en tema vedado al hombre común, privativo en cambio, de un núcleo muy reducido que es el que "está en la cosa" y por lo tanto la maneja. Por supuesto que existen intereses empeñados en convertir la economía en algo oscuro, incomprensible. Porque les conviene que la mayoría, que el pueblo, no entienda nada, y entonces no encuentre más remedio que resignarse y dejar todo en manos de ese grupo de "inteligentes" que al final resulta notoriamente beneficiado. Se trata de los economistas oficiales, los que se valen de terminologías complicadas para ocultar y disimular las más claras verdades. Sin embargo, la economía —como todo aquello ideado y realizado por hombres— no puede constituir ningún misterio, ningún secreto. Basta que se llame a las cosas por su nombre, para que todo aparezca con claridad.

Los trabajadores debemos felicitarnos de contar con un órgano periodístico —el "Semanario CGT"— que logró encontrar un lenguaje adecuado para explicar los temas prohibidos, de la manera más sencilla. Eso, unido a una investigación rigurosa y responsable, ha hecho posible la publicación de una serie de notas, en la que con datos, cifras, nombres, fechas, se pone en descubierto la clave del manejo de la economía nacional. Y de esa manera quedan al desnudo, en acción e intención, quienes habían venido tratando de distorsionar las cosas, de oscurecerlas, de hacerlas incomprensibles. Ahora ellos, y sus culpas, han quedado expuestas al cabal conocimiento de todos."



Otro ingenio cerrado en Tucumán para beneficiar a la oligarquía de los Patrón Costa y los Arrieta. Trabajadores de Aguilares claman

indótilmente justicia. "Si los intereses de los poderosos son superiores a los del pueblo —afirman en carta dirigida al obispo de Concepción—

habrá llegado la hora de organizarse para buscar la justicia directamente por cualquier medio, aun el de la violencia."

LA SECTA DE LA PICANA

2ª. nota

Explicamos en el número anterior los métodos que utiliza para "acabar" delitos una organización delictiva, de carácter oficial, conocida con el nombre de Brigada de Investigaciones de Avellaneda, cuyo jefe es:

• El comisario Ernesto Verdum, domiciliado en la calle 12 de Octubre 234 de Avellaneda, con tres procesos abiertos por extorsión, robo y privación ilegítima de la libertad.

Queremos aclarar hoy que los sucesos son, en realidad, cine, e incluyen apremios y exacciones ilegales.

Prosigamos ahora con la historia.

Los conocidos de siempre

El jueves 10 de octubre el abogado de los hermanos Grillo presentó ante el juez doctor Ozafrain un recurso de amparo. Ante el pedido del juez, la Jefatura de Policía de La Plata —descapada por un militar— respondió con las mentiras de siempre: esos hombres no estaban detenidos, mientras bajo cuerda se ponía sobre aviso a la brigada. Eso provocó al día siguiente el traslado de los detenidos a Avellaneda; y el sábado, a la comisaría tercera de Temperley.

Alfortunadamente hay y habrá siempre en la policía hombres que reaccionan con indignación ante las torturas. Uno de ellos pasó el informe que permitió al juez allanar el lunes 14 la comisaría de Temperley, donde encontró a los ocho detenidos en lamentable estado. El examen médico, que cesamos en nuestro número anterior, probó sin lugar a dudas el tipo de castigo a que habían sido sometidos.

La confidencia de origen policial fue más lejos, suministrando la dirección exacta de la casa de las torturas. Allí se precipitó el 16 de octubre el juez, en compañía de Fortunato Grillo.

Aprovechando su detención, la brigada había desvalijado el domicilio de Grillo. Esto tampoco es nuevo: lo mismo había ocurrido con Juan Bautista Ayella, en Dock Sur. Lo cierto es que en el reducido de los torturadores, Grillo encontró ahora una serie de objetos de su propiedad —desde colchones hasta un mate con bombilla— con que los correctos funcionarios estaban amoblando su nidito.

Lo más importante, desde luego, no era eso, sino las dos mesas de tortura —buenas para faenar chanchos, como dijo un testigo— que el magistrado exhibiría más tarde ante los estupefactos periodistas. Millones de lectores han visto las fotografías, así que aborramos la descripción.

Aun esto no era lo más importante, sino dos papeletos que el doctor Ozafrain tuvo el acierto de encontrar. Uno parece insignificante —la anotación de un partido de chinchón—, pero no lo es, porque en otro brutal episodio de torturas que era denunciado casi simultáneamente, la víctima, Humberto Castañares, recuerda que sus verdugos también jugaban un partido de chinchón. Señalaron la coincidencia al juez doctor Guerrero, que trata ese caso, y surge ésta de atenta nota de remisión, como dicen en tribunales.

El otro papeletito tiene un mensaje manuscrito que dice así:

"Crucet o Cortez, esta caja de balas estaba en el suelo de la pieza última, le gastamos 5 balas. Decile a Alaniz que deje la radio afuera y kerosen a Sardon."

La explicación de las balas es simple. Con un rifle 22, también robado a Grillo, los hombres de la brigada se entretuvieron en perforar latas el tiempo que les dejaron libre las partidas de chinchón y las sesiones de picana. Dejemos a Crucet por el momento en la heladera (mientras procuramos que él no nos ponga en la parrilla) y veamos quien es Cortez. Se trata de:

• Manuel Eulogio Cortez, cabo de la brigada de Avellaneda, felicitado en junio de 1967 por el "esclarecimiento" del caso llamado del Sático, y no sabemos si felicitado en abril de este año por la "ejecución" de los presuntos delincuentes Moro y Moya.

¿Y el que iba a dejar la radio afuera? Es:

• Zenón Alaniz, sargento primero de la brigada, con parecida foja e idénticas felicitaciones.

Dijimos ya en el número 2 de CGT (9 de mayo) que estos hombres eran torturadores, y relatamos el caso del infortunado Luis Rudaz, a quien la brigada calificó de "Sático" y picaneó de lo lindo hasta que el juez lo excarceló y tuvieron que buscar otro: lo encontraron al día siguiente.

Verdum, Alaniz, Cortez integraron con otros la comisión que dio muerte el 17 de abril de este año a los delincuentes José Moro y Eulogio Moya. Vista la irresistible costumbre de la policía bonaerense de matar delincuentes en proporción de diez a uno con sus propias bajas, reiteramos, agravada, la pregunta que formulamos hace seis meses:

Si el Sático no era el Sático, y si los camioneros torturados en El Destino no eran ladrones, Moya y Moro ¿serían delincuentes?

Uno de los acusados ante el juez Ozafrain parecía albergar las mismas dudas, y pidió que se reabriera aquella causa. Era el

• Oficial inspector Carlos Arturo Figueroa, domiciliado en Ignacio Cortina 2131, Valentín Alsina, y miembro precisamente de la comisión que con Verdum, Alaniz y Cortez, "ejecutó" a los presuntos delincuentes Moro y Moya.

¿Qué podía perseguir el inspector Figueroa con esta reapertura de la causa? Lo que consiguió: que el expediente pasara de las manos del doctor Ozafrain a las de otro juez, el doctor Madina, con quien espera, acaso inútilmente, tener mejor suerte.

La maniobra merece una explicación.

Policías torturan policías

En la defensa de los derechos humanos algunos jueces de La Pla-

ta mantienen desde hace años una honorable tradición. Baste recordar la brillante pesquisa del juez Hueyo en "Operación Masacre" o las acusaciones del fiscal D'Elia en los casos Vallese y Florida. El propio Madina, el fiscal Doglia y otros han hecho más de una vez honor a su magisterio. Todo hacía presumir a fines de octubre que el juez Ozafrain confirmaría esa trayectoria con un rápido esclarecimiento de los hechos. La policía bonaerense tenía un motivo especial para pensarlo:

• En junio último el doctor Ozafrain desafió sus iras, amparando un acto en homenaje a la Reforma y ordenando la detención del comisario Aceto que se había alzado contra su autoridad. En respuesta, la Escuela de Policía despojó al doctor Ozafrain de las cátedras que allí dictaba.

Y esto explica la desesperada maniobra del inspector Figueroa para cambiar de juez.

Lo que quedó sin explicar es la furia con que la brigada de Avellaneda se ensañó contra uno de los ocho torturados de El Destino. Se trata de:

• Victor Augusto Liway, quien tiene la curiosa particularidad de ser empleado (mecánico) de la Policía Federal.

Cuando Liway mostró su credencial, arrieron los golpes. Cuando su mujer quiso intervenir, amenazaron llevársela. Cuando insistió en que él era de la Federal, se refirieron a esa institución en términos irreproducibles. Lo picanearon de tal modo que no pudiendo resistir el dolor, confesó cualquier cosa.

De este modo parecía reiniciarse la guerra secreta entre ambas policías sobre la que el periodismo especializado volcó en su hora ríos de tinta, y que habría dado origen a aquella famosa "serie sangrienta" que en 1964 pobló de cadáveres los caminos del Gran Buenos Aires y solo terminó con el "suicidio" del Loco Prieto. Tampoco faltaron entonces las torturas infligidas por la bonaerense a miembros de la Federal, como los suboficiales Dumas, Farquarson y Rivero.

Esta vez, la réplica de la Federal fue contundente. El 26 de octubre la comisaría 33ª anunciaba complacida al periodismo que tras una rápida incursión a la provincia, se había detenido a una temible banda de extorsionadores. Uno de sus jefes era:

• El oficial ayudante Oscar René Torne, de la policía de la provincia de Buenos Aires...

Un secuestro

Una denuncia urgente nos obliga a interrumpir momentáneamente la continuidad de esta serie:

El jueves 31 de octubre fue secuestrado en Isidro Casanova, entre las 18.30 y las 19, el compañero Osvaldo Scarlato, de 17 años, militante de la Juventud Peronista de Matanza.

Como la policía de Matanza está complicada juntamente con la brigada de Avellaneda en los casos de tortura que investiga el juez Guerrero, se teme fundadamente por la vida de ese compañero que no había aparecido al cierre de esta edición, martes 5. La CGT se ha movilizado para dar un su paradero, sin perjuicio de denunciar con urgencia, en nivel internacional, esta serie infame de atropellos que asimismo se nutre a último momento con nuevos casos en Mendoza y Tucumán.

Contra la entrega y el hambre

No sólo está sucediendo con los trabajadores petroleros. En muchas empresas estatales son los obreros los que están peleando en defensa del patrimonio nacional, mientras que los funcionarios del gobierno elegido por nadie intentan vender lo que pertenece a todos. Cuánto tomó su cargo el actual interventor de ENTEL, coronel (RE) Oscar Dietrich, no anduvo con vueltas al señalar cual sería su línea de labor en la empresa: supeditar el desarrollo del servicio telefónico argentino, a los préstamos del Banco Mundial. Dicho en el lenguaje de Oganía y sus acólitos: liquidar lo más pronto posible el patrimonio nacional.

Desde un primer momento el gremio telefónico se opuso a esa política entreguista y ha manifestado y probado reiteradamente que ENTEL está en condiciones de llevar a cabo su pleno desarrollo pues cuenta con medios propios y posibilidades de financiación. FOETRA sostiene que "adquirir compromisos con el Banco Mundial o cualquier otro organismo, significa poner en ejecución un propósito de compromiso o entrega, que nada tiene que ver con las verdaderas necesidades e intereses del servicio y de la Nación".

Desde el momento en que entró en funciones la actual intervención militar, muchos trabajadores han sido despedidos a causa del mal llamado plan de racionalización; aunque es difícil explicarse como se puede subsanar el "déficit" dejando en la calle a obreros con experiencia y conocimientos adquiridos a través de estudios especializados, y a la vez, poniendo en los cargos principales a militares retirados, amigos y familiares que gozan de sueldos suculentos.

El Sindicato Buenos Aires de FOETRA ha reclamado repetidas veces al interventor que se ponga en marcha el Plan de Obras, postergado desde hace mucho tiempo y que sería la solución para los actuales problemas. Pero el coronel Dietrich se limita a "formular promesas demagógicas e irrealizables" —según manifiestan los trabajadores en un reciente comunicado, y agregaron que los obreros se ven "ante la imposibilidad de contribuir al mejoramiento del servicio porque no se nos da cabida ni se admiten nuestras opiniones".

Los telefónicos argentinos han hecho llegar a la opinión pública una breve estadística que aclara en parte el problema: en ochenta años, la administración privada colocó poco más de quinientos mil teléfonos en el país, dejando un total de solicitudes pendientes en el orden del treinta por ciento de los aparatos en funcionamiento. En los primeros diez años de nacionalización se colocaron más de quinientos mil aparatos, es decir, tantos como en los ochenta años anteriores. En los siguientes diez años, se colocaron apenas trescientos mil aparatos más.

Ante las cifras, FOETRA deduce que "si en estos segundos diez años —en que ENTEL fue gobernada por políticos de comité y militares cuarteleros se hubiera trabajado al ritmo del primer decenio, ya no existirían solicitudes pendientes". Y seguidamente denuncia que actualmente "se busca reeditar la acción de muchos "precursores" que primero desquiciaron la Empresa, para después salir diciendo que no quedaba otro remedio que privatizarla".

Frente a la actitud clara y valiente de los trabajadores telefónicos argentinos que han expresado su voluntad "de defender el desarrollo independiente de la Empresa y no acceder a que se la trabe y se la sujete a compromisos extraños", la intervención militar en ENTEL sólo ha sido capaz de movilizarse para que se les quite sus derechos laborales. Recientemente ha elevado a la Secretaría de Trabajo un anteproyecto para modificar el Convenio colectivo, que siempre fue discutido en forma paritaria. Entre las cincuenta modificaciones —que lógicamente no tienen nada que ver con mejoras al servicio— resaltan: aumento de horarios; rebaja a la mitad de las indemnizaciones; exclusión del gremio en todo tipo de discusión; cambio inopinado de funciones, categorías y lugar de trabajo; pérdida de la estabilidad; eliminación de la bolsa de trabajo. Tal es la actitud de los hacedores de la política entreguista frente a miles de trabajadores que han decidido defender a ENTEL porque "por la característica especial del servicio que presta dentro de la seguridad del país, debe seguir en manos del Estado".

Rurales

Varias veces el Semanario CGT ha señalado las condiciones en que se desarrollan los labores de los trabajadores rurales del norte del país. La conducción de FATRE nunca se interesó lo suficiente por el estado de cosas y menos aún en organizar las bases en defensa de sus legítimos derechos. Hace un año, los trabajadores rurales salteños exigieron al Secretariado Nacional una mayor autodeterminación de la Región, promoción de nuevos dirigentes y mayor participación de sus representantes en la toma de decisiones. La respuesta de Sebastián Montoya fue rápida, por resolución fue intervenida la regional sin que fuera solicitada por ninguno de los dirigentes provinciales.

Los colaboracionistas de la Regional FATRE salteña se llaman: Miguel Cuello, Filomeno Copa, Nicomender Cruz y Santos Cutipa —las 4 C, como los llama el humor salteño—, pero "a ellos nadie los eligió, como a las dictaduras" es otra cosa que también se dice. Los sindicatos de Cachi, Carriló, Rosario de Lerma, Capital, El Bordo, C. Quijano, Cerrillos y otros —la mayoría de los sindicatos rurales— decidieron suspender el envío de retenciones a la central y formaron una Mesa Coordinadora que apoya a la CGT de los Argentinos. Actualmente, los compañeros salteños han comenzado a organizar la Agrupación Nacional de Faltre-auténtica para poder canalizar todas las inquietudes de las bases, ya que ahora ni cuando hay Congreso Nacional les avisan.

Integran el sector de obreros rurales aproximadamente 1.200.000 trabajadores. Constituyen la parte más explotada y más desprotegida de la clase obrera. Son los "olvidados" por los gobiernos que han servido al latifundismo". Así comienza una declaración reciente de la Subdelegación Villa Constitución de FATRE y continúan diciendo: "Desgraciadamente, quienes tenían la obligación de recordar su presencia, organizándolos y poniéndolos en pie de lucha, parecen sufrir también de mala memoria". Por eso, los trabajadores

rurales de Villa Constitución —como lo están haciendo los del resto del país— se unen a la CGT de los Argentinos para "descubrir que no están olvidados, que sus hermanos trabajadores están con ellos" y para "marchar todos juntos por el camino de la liberación nacional". A este fin los trabajadores de FATRE de Villa Constitución han decidido organizar asambleas con la participación de todos los sectores de cada pueblo.

La Seccional San Miguel de la Federación Argentina de Trabajadores Rurales y Estibadores ha hecho llegar a este Semanario una denuncia sobre las condiciones en que trabajan los horticultores en nuestro país.

Según los convenios, el jornal de los aprendices oscila entre 542,90 y 811,30 pesos, conforme a la edad. Un obrero que realiza tareas generales debería percibir diariamente entre 974,78 pesos y 1.058,96.

Pero los convenios de los trabajadores rurales no son respetados. En la zona de Moreno, General Rodríguez, Cañuelas, Capilla del Señor, Zárate, Lobos, Monte, La Plata, Florencio Varela, Escobar, Marcos Paz y otros lugares que forman el cinturón hortícola, los salarios no superan los 400 pesos diarios. En las poblaciones que rodean a Rosario, se paga a un obrero de quinta, \$ 280 por día; en Salta, entre \$ 200 y 150, según el establecimiento; en Río Negro —localidad de Villa Regina— \$ 200, 150 y 120; en San Juan, durante la cosecha de cebolla, nadie supera los 500 pesos diarios.

Los horticultores son objeto, también, de otro tipo de atropellos: en ningún lugar se respeta la jornada laboral de ocho horas; hay zonas en donde se trabaja hasta 14 horas diarias. Se ha olvidado asimismo la ley 13.020 por la que se obliga a proveer de los elementos indispensables para realizar los trabajos.

Los dirigentes de la Central de FATRE parecen no conocer las condiciones en las que se desempeñan los trabajadores rurales. Prefieren hacer oídos sordos y tener afiliados solamente a 57 mil de un millón doscientos cincuenta mil obreros rurales que hay en el país, o sea apenas el tres por ciento.

También ignoran a los 200 mil trabajadores "golondrinas" que salen de sus hogares durante 6 o 7 meses al año para realizar tareas en distintas provincias, viviéndolo en galpones y teniendo como única comida guiso y puchero.

Visitadores médicos

La Asociación de Agentes de Propaganda Médica de la República Argentina ha hecho llegar una denuncia sobre despidos que sin causa justificada se están produciendo en el laboratorio PROMECO. La empresa en un plan de "reestructuración" está dejando cesantes a visitadores médicos que tienen quince y veinte años de antigüedad para emplear en su lugar a personas a las que se pagaría menores sueldos. Asimismo ha amenazado con que los despidos van a seguir en el curso del año, para impedir de esta forma que los trabajadores protesten por los cambios de condiciones que se están implantando en el desempeño de tareas.



Asiudas visitantes a las embajadas extranjeras, podrán decir los jerarcas colaboracionistas que están dispuestos a enfrentarse a los mono-

polios? Aparecen en esta foto, celebrando una fecha norteamericana en la embajada de ese país, los notorios "dirigentes" Elorza, Pucciano, Rachini, Baldassini.

PETROLEROS: CON LA BANDERA DE LA HUELGA EN ALTO

"No nos sentimos derrotados. Nadie pronosticaba más de 72 horas de huelga y ya trasparamos los 40 días y sin deserciones. Por esto nada más la huelga ya es un triunfo. No defraudaremos a nuestros compañeros; cualquier negociación será para volver al trabajo con dignidad". César Berón (Flota) y Raúl Cominotti (Destilería) sintetizaron así la actual situación de la huelga santa que cumplen 7.000 trabajadores argentinos en defensa de sus propias condiciones de trabajo, de la dignidad sindical y del patrimonio nacional.

No hay retrocesos en las bases. El domingo 3 atracó en La Plata el buque tanque "Las Heras" después de 40 días sin tocar puerto. Inmediatamente la tripulación se sumó a la huelga.

Las uvas están verdes

Podían pasar por vendedores a domicilio aquellos dos hombres que la semana pasada recorrieron en Ensenada los domicilios de los huelguistas, a no ser por el jeep de la policía y el auto particular repleto de matones que los acompañaban. Eran Sáenz y González, dos esbirros del botón Cavalli. Querían encontrar carneros donde sólo había hombres y mujeres que tienen dignidad y no tienen miedo. Trabajaron varios días volanteando, hablando a domicilio, intentando reuniones, hasta llegaron a contratar un omnibus especialmente custodiado por la policía para trasladar desde sus domicilios a los que aceptarían volver al trabajo. Nadie alfió.

Agotados todos los recursos, Sáenz y González no pudieron más y volvieron al trabajo, como para alentar con el ejemplo. Era en el Taller Naval, donde trabajan 731 personas. Solamente 3 acompañaron a los carneros. El fracaso fue total.

Como habían fracasado antes las invitaciones públicas a levantar la huelga que firmaba el funcionario Cavalli en costosas solicitudes. Los rompehuelgas instalados en los sillones del secretariado nacional de SUPE tampoco pudieron armar una asamblea del personal en conflicto para levantar el paro. Tenía que efectuarse el domingo 3 de noviembre, los clubes, sociedades vecinales, todos los que poseían un salón adecuado en Ensenada recibieron propuestas de alquiler de los agentes de Cavalli. La respuesta no dejó resquicios abiertos: no había salones en la zona para los rompehuelgas. Después, intentaron organizarla en el camping de SUPE ubicado en Punta Lara, y no pasó nada tampoco. Recién entonces emitieron solicitudes anunciando que nunca habían pensado convocar una asamblea. Como la zorra de la fábula que no podía alcanzar las uvas, Cavalli y sus compinches para no confesar su fracaso refunfuñaban también que "las uvas estaban verdes".

Las mentiras de siempre

Los comunicados oficiales se cansan de repetir que la situación tiende a normalizarse, que la flota trabaja, que la destilería está en marcha, y así por el estilo. Son unos mentirosos.

"La flota —nos dijo Berón— no está trabajando normalmente. Hace 14 días que no atracan barcos en Comodoro Rivadavia. El personal contratado en reemplazo de los

huelguistas carece de idoneidad; los capitanes temen salir a navegar con esas tripulaciones fabricadas de apuro. Por eso, los barcos no van más allá de la rada, donde hacen operaciones de alije con barcos extranjeros que traen combustibles".

"En la Destilería —afirma Cominotti— las cosas no están mejor para la empresa. Lo único que lograron poner en marcha y deficientemente es la destilación primaria, que no alcanza para producir el combustible, que debe ser importado a razón de \$ 400 millones diarios. Las principales plantas de elaboración —de nafta de alto octanaje, de coque, de catalítico, de reformik, etc.— están paradas".

Lo sucedido en Taller Naval con los rompehuelgas Sáenz y González prueba que tampoco ahí el oficialismo logra hacer pie. El gobierno sin razones emplea la policía. Como hizo en Comodoro Rivadavia, donde desalojó de sus hogares a los familiares de los huelguistas; como hace en la zona de conflicto donde allana domicilios y detiene dirigentes y activistas.

En Plaza Huincul fueron detenidos el 31 de octubre los compañeros Enrique Sperón (secretario general de SUPE local), Alfredo B. Mesa (prosecretario del Sindicato de Flota), Juan Carlos Romero y J. Robles (SUPE Ensenada). En San Lorenzo, el mismo día fueron presos los compañeros Vietri Miguel, Hosman, Enrique Yacucci y José Méndez juntamente con sus respectivas esposas, delatados por Cavalli y Zamora. A los tres días fueron puestos en libertad, habiendo permanecido en mazmorras estrechas y húmedas, arrancados por el reclamo de sindicatos y cuerpos de abogados de la localidad. Como lo destaca el comunicado Nº 40 del Comité de Huelga "La torpeza de la política represiva queda evidenciada por sus resultados: fortalecimiento de las compañías que afrontaron ese hecho con entera dignidad y coraje, representando magníficamente el valor de la Comisión Petrolera Femenina de Solidaridad, orgullo de los huelguistas, y toda clase de muestras de adhesión de los trabajadores y pueblo de San Lorenzo".

Mientras ganan los monopolios

El gobierno acumula pérdidas para el país. En Comodoro Rivadavia la falta de buques obliga a desviar la producción hacia "piletas" excavadas en la tierra, donde ya están almacenados 133 mil metros cúbicos de petróleo, de los cuales se perderá por evaporación y absorción alrededor del 40 por ciento.

"Cálculos oficiales —anota el comunicado Nº 39 del Comité de Huelga— hechos en la oficina de Computos de YPF, señalan que las pérdidas derivadas del paro en Destilería, Flota y Taller Naval y en Comodoro, alcanzan una cifra comparable a la que serviría para abonar DIEZ AÑOS de jornales a los mismos trabajadores huelguistas".

Igualmente deben computarse como pérdidas inestimables, agravadas

por la prolongación del conflicto, las derivadas del deterioro de las instalaciones industriales, cuyas consecuencias se habrán de prolongar, para el caso de algunas plantas, más allá de los dos meses posteriores a la reiniciación de las tareas.

Todo eso en perjuicio de la economía nacional y por culpa del gobierno elegido por nadie que arriesga el interés de los argentinos con tal de cumplir su compromiso con los monopolios extranjeros.

La consigna: estrechar filas

"Las bases fueron constantemente "enfriadas" y engañadas por los dirigentes temerosos o traidores; cuando quisimos llegar a esas bases para contarles nuestra verdad, fuimos encarcelados", nos dice Berón. "Ahí está la causa de la indiferencia que logran aparentar los dirigentes de otras filiales del SUPE, y que el gobierno de los monopolios aprovecha para sus campañas desmoralizadoras entre nuestros compañeros en huelga", reflexiona Cominotti.

Ambos coinciden en reafirmar: "Volveremos al trabajo con la frente alta".

A propósito de las gestiones que se vienen realizando para arribar a una solución del conflicto, el Comité de Huelga informa en el Boletín Nº 40:

"Los compañeros Secretarios Generales de los gremios en conflicto mantuvieron ayer (2 de noviembre) una entrevista con un funcionario de YPF. La misma se concretó a instancias del interés hecho conocer al titular de YPF por NIVELES JERARQUICOS SUPERIORES a la Secretaria de Energía y Minería y a la Secretaria de Trabajo. Por tanto, los compañeros no deben dejarse confundir por versiones interesadas sobre el tema, sino atenerse estrictamente a la información leal que ha venido brindando el Comité de Huelga que, con toda responsabilidad afirma que el hecho ocurrido ayer indica el comienzo de las tratativas, aunque después alguien pretenda desmentirlo. La fuerza de la huelga se evidencia cuando de altas esferas oficiales se ordena atender a los Secretarios Generales de los gremios en huelga, pese a la intervención que pesa sobre los mismos. El memorial entregado contiene todos los puntos que fueron aprobados en las Asambleas y Congreso, más otros derivados de la Huelga. Toda tratativa en el terreno gremial-empresarial tiene una dinámica especial: por ello, más que nunca y teniendo en cuenta el avieso propósito de Cavalli de interferir y dificultar cualquier solución, ES ABSOLUTAMENTE IMPERIOSO que todos los compañeros estrechen filas en torno a sus Comisiones Directivas, Delegados, enlaces y activistas, integrados en el Comité de Huelga Zonal. La mayor serenidad y la total disciplina han de lograr que la fuerza unificada de los tres gremios consolide la posición de sus legítimos representantes en las tratativas y gestiones que se realizan".

San Sebastián canchero de peluquería

En los últimos meses llueven los "sobres" desde un despacho oficial. Periodistas, sindicalistas, funcionarios, comienzan a advertir las señales de que el "tiempo social" se acerca: el volumen de los sobornos aumenta día a día. Cualquier lista interna, por minúscula que sea, recibe cientos de miles, millones de pesos, a condición de que levante de inmediato una bandera contra la CGT de los Argentinos. "Hay que destruir a Paseo Colón", ha dicho a sus íntimos el repartidor de los "sobres", "sin reparar en el costo". El costo crece, porque "Paseo Colón" es un hueso duro.

Este yacimiento de corrupción sindical es el secretario de Estado de Trabajo, Rubens San Sebastián, al que sus viejos amigos gremialistas todavía llaman "Pepe", aunque también acepta sin pestañar que sus nuevas relaciones lo califiquen como "doctor". Su presencia en el ministerio de Trabajo debe medirse con la misma regla de valores personales, intelectuales y morales que le permite al general Onganía ocupar la presidencia de la República. Es decir que mientras San Sebastián siga dispuesto a afirmar que Onganía es un estadista, Onganía continuará pensando que San Sebastián es un renombrado experto en relaciones laborales. Si hay alguien en el gabinete ministerial que tiene verdaderas afinidades con el presidente, ese es, como se ve, San Sebastián.

¿De dónde ha salido? La "revolución libertadora" lo sacó de atrás del mostrador de una florería y lo introdujo en el Ministerio de Trabajo, con la convicción de que había capturado lo más parecido a un obrero. San Sebastián, sin embargo, lo que más deseaba en la vida era diferenciarse todo lo posible de un obrero, por esos pequeños propósitos de la baja clase media porteña, que mira con horror a los trabajadores y pretende convertir en próceres a sus honrados abuelos inmigrantes, tanos o gallegos. Con este bagaje entre pecho y espalda, San Sebastián se lanzó de lleno a la tarea, y fue el consejero del asalto a los sindicatos peronistas, el vencedor de las conquistas obreras. En 1957, ya era jefe, aunque su sagaz olfato le permitió advertir que la situación estaba a punto de cambiar. San Sebastián es un maromero, eso que la Real Academia de la Lengua Castellana define como "el individuo que varía de opinión o partido según las circunstancias", y también como "el político versátil".

Los gladiolos ya estaban lejos, en la vida de San Sebastián. Ahora podía hacerse reconocer por los hombres públicos, los perio-

distas le preguntaban cosas, y los sindicalistas esperaban su colaboración en los pleitos del trabajo. Instintivamente, descubrió que su fuerza debía fundarse en la explotación de un sencillo sistema de pin-pou: ante la clase obrera, sería el consejero y el amigo íntimo, siempre dispuesto a explicar cómo arrancarle unos pesos más al gobierno o a los patronos. Ante el gobierno y ante los patronos, sería el experto para que una huelga cediera, o un convenio se transara. El hombre de los patronos ante la clase obrera, el hombre de los trabajadores ante la patronal, el compondor de obreros y patronos ante el Estado, este ha sido el ingenioso sistema que le permitió llegar a ministro como traidor minorista.

Entre tanto, ha adquirido en su vida personal ese equilibrio entre la clase alta a la que admira— y la clase popular —de la que ejerce la confusa representación que acabamos de explicar—. Lo que se sepa su admiración por "Pichuco", que se lo vea en la tribuna de socios de River o comiendo los "bites anchos" de La Banderita, a la madrugada. Todos los tics de los porteños piolas se pasean victoriosamente por Florida con Rubens San Sebastián, un simpático profesional al que llaman en el Ministerio de Trabajo "El Liso".

La huelga petrolera, sin embargo, afeó el prestigio de "El Liso", que primero juraba que la huelga no llegaría a estallar, después que estaba a punto de concluir, más tarde que no se extendería y por fin que concluiría, bajo su palabra, el 31 de octubre. Como estas explicaciones las daba ante los mandos militares, últimamente en el Ejército han comenzado a mirarlo con menos confianza. El lo sabe y se preocupa, con lo que su seguridad para continuar mintiendo es cada vez menor. Los militares, que lo apreciaban por canchero, están descubriendo por fin que Rubens San Sebastián es un canchero de peluquería, cartón pintado detrás del cual solamente hay arribismo social, improvisación y una única arma eficaz: la libreta de cheques a repetición que puso el gobierno en sus manos y con la que ha venido a comprar y corromper al movimiento obrero. Lo que no debía de ser revelador, para una "revolución" que se hizo en nombre de la moral, aunque en esto también su parecido es grande con el general Onganía, cuyo objetivo era "la soberanía nacional".

La verdad es que para San Sebastián no hay nada en la vida que pueda igualar el placer que le produce el peluquero cuando se inclina obsequiosamente y con familiaridad respetuosa, desliza en su oído: "Señor ministro...".

Asombrar al barrio, reinar en la noche, ser "popular", son las pasiones secretas de este Gardel del oficialismo, al que le molesta la palabra "gremio" y a quien le resulta fácil —por ignorarlas a todas— proclamar que las ideologías han muerto.

SMATA: con la CGT y por el 40 por ciento

El Movimiento Renovación Recuentro Lista Verde y Celeste de SMATA, ha denunciado en repetidas oportunidades la traición que sufre el gremio de mecánicos por parte de la dirección.

Esta vez los compañeros señalan que la Comisión Directiva ha desconocido la solicitud de los trabajadores de ingresar en la lucha del movimiento obrero, desertando y defraudándolos como en el paro del 23 de agosto de este año, en el cual el punto fundamental era el aumento de emergencia de la industria automotriz.

Los trabajadores mecánicos, sin el apoyo de su dirección traidora, han iniciado la lucha en las empresas impulsando todas las reivindicaciones de la CGT de los Argentinos. Se están realizando luchas directas que consisten en la quita de horas extras y trabajo a reglamento, como en Citroën, Mercedes Benz, F. A.E. y Chrysler, para romper la política salarial encarada por el gobierno. Estas medidas de fuerza irán aumentando paulatinamente y comenzarán a realizarse también en Ford, General Motors (San Martín y Barracas), Heaton Ejes e Industrias Saavedra.

El Movimiento Renovación Recuentro Lista Verde y Celeste ha exhortado por medio de asambleas de fábricas, de las que participarán directivos del gremio, a que se unifiquen estas luchas a fin de darle mayor efectividad. También solicitaron la convocatoria a una Asamblea General Extraordinaria para el mes de noviembre en la que se deberá analizar como punto principal el plan de acción y lucha en procura de un aumento de emergencia del 40% en los salarios, apoyo a los compañeros petroleros en huelga y repudio al traidor Cavalli. Este petitorio fue avalado por una delegación de compañeros de las Empresas Mercedes Benz, F.A.E., Industrias Saavedra, General Motors (Barracas), Ford, Heaton Ejes y autorizada mediante un documento debidamente legalizado por los representantes de las otras empresas mencionadas.

Esta delegación se dirigió a Mar del Plata donde estaba sesionando el Plenario de secretarios generales del interior, convocado por la Comisión Directiva de SMATA para presentar un informe. La dirección, por supuesto, no dejó entrar a los compañeros en el plenario aduciendo que no estaba en el temario, cuando lo que querían era impedir que se plantearan verdaderas posiciones de lucha y que quedara descubierta una vez más su posición traidora. Otro traidor, Elpidio Torres de la Seccional Córdoba, presentó en forma de moción lo expuesto por la Comisión Directiva, a la que se contrapuso una moción presentada por Corrientes proponiendo el ingreso de los compañeros hora de votar, la primera moción logró circunstancial mayoría.

Más adelante por presión de algunas seccionales se trató la situación del movimiento obrero y se destacó que la única posición justa es la de la CGT de los Argentinos, con su programa del 1º de Mayo que representa fielmente los intereses de la clase trabajadora. Esto fue votado por Corrientes, Jujuy, Luján, Rosario, Salta y Santiago del Estero.

El Movimiento Renovación Recuentro Lista Verde y Celeste repudia las resoluciones del Plenario de secretarios generales y denuncia la posición traidora de Elpidio Torres y ratifica su expulsión del Movimiento hecha efectiva en el plenario de activistas de marzo último.

